

リネーブルパートナーに
聞いてみよう
「第3話」

古谷 公哉 さん

AI・機械学習コンサルタント Deep Bridges 代表

リネーブルパートナーインタビュー第3回は「デジ・モノプロジェクト」IoT開発チームの講師、古谷公哉（ふるたにまさや）さんです。平日は企業でIT技術者として働きながら、隔週土曜日にIoT開発チームの講座を担当されています。なぜ本業以外で活動を始められたのか、リネーブルの若者たちとの関わり、技術者以外の市民がAIについて学ぶことの意義を教えていただきました。

interview/text：エスラウンジ

Aを示すには、他事以外の
場所で世の中と関わる

古谷さん..リネーブルさんに出会ったのは、4年

という形ですね。



デジタルを学んだ若者が
企業の課題解決を目指す

古谷さん・関わりのある中で、多分いちばん影響を受けている場所だと思います。リネーブルで教えることは、日々の業務で説明するときの工夫や理解にも繋がりますし、いろんな考え方や捕まえ方、いろんな「のびり」があることを踏まえて、想像しながら話せるようになりました。

古谷さん：製造業において改善すべきことは日々湧いてくるんですが、皆さんハードウェアやモノで解決することに特化しています。そこでちょっとしたデジタルを使った改善を目指しています。例えば「5個カウント」は5回繰り返したらアラームが1回鳴る。一定の値を超えたらどうするか、作業の順番を守るためにはどうするか。いろんな工夫をハードで行うよりも、デジタルで行うほうが敷居が下がってきてるんです。今日取り組んだのは、製品を数える工程を自動で行い、規定数だつたらOKランプが光るものです。「こんなことができますよ」という気づきになるような「Tipsを集めて、興味がある人に提供できるフレームワーカーをみんなで考えています。

古谷さん・チームの若者たちはそれぞれのペースがあつて、うおーっ！っていく感じではないんですよ。静かに、ゆっくりと、炭火のように、長く歩く感じで。それを受容しながら「こういう方向に歩いていいたらどうか」という「多數決じゃない」合意形成をゆっくりやりつつ、自律的に歩くことができるようになると面白いですね。Sくんはまさ



AIの市民化 今こそ
リスクリングのタイミン

を持つことは、我々が本当に実現したいことの1つです。Aしかできない、BしかダメじゃなくAができるし、BもCもできるっていう世の中を手渡したい。どれも出来る中で「僕はCが一番好きだから今やります」という感じがいいなと田舎者です。超専門的な機関ではなく、ここまでもう手製で進んできたけれど、最終的には世の中に出て喜んでもらえるプロダクトが出来上がりつつあります。

から、数字的な部分はその人の興味の範囲によって、チューニングできる形にしなきゃいけないと思ふんですよ。

古谷さんが常に現場にいらっしゃる方だからこそ、刺激を受けた」と言っています。これまでに地域の若者さんたちと出会う機会はありましたか。

ほど前ですね。当時からAIがドラステイックに世の中を変えてしまうかもしれないという感覚を持つっていましたが、まだ言葉が先んじているイメージがありました。AIの技術が誰でも使えるところに段々降りてきいたものの、そこにキヤツチアップできないのはもったいない。本業以外で世の中に関わることができないか、自分の知っていることをお伝えして、役に立てたらと思っていました。個人事業のため、AIを作つてサービス提供するのではなく、教える方ならできるだろうと最初は子どもたちに教えられる場所を探していました。当時、妻が安城市教育センターと繋がりがありました。興味ありませんかとお声掛けをさせてもらつて荒川さんと出会いました。

古谷さん：教育のプロでも何でもなく、完全にお手製感のある形で始めるので、不安なところもいっぱいありました。そこでAIの勉強会から始めました。まずは楽しんでもらいたいと思いながら1コマ2時間の中でどの程度のインプット量で満足してもらうか。少しずつスクリプトを組めるとうになるのを見て、「人ってこんな感じで成長していくんだな」と実体験をもって理解できましたね。結果的には面白い勉強会でした。

